
目标是“星辰大海” 

                                                                         雷舒扬  

    我个人是一个海军迷，原因是这是一个浪漫的军种。“我们的征途是星辰大海。”这是我个人最喜欢的

一句话。可是有谁知道，这是身为外蒙古一个内陆国家的海军将军说出来的话。这个小小的内陆国家，有

着世界上最弱的海军，却有着此等志气，人可以被一些客观因素束缚住自己，但是理想不会，可以说理想

有多高，目标有多高就决定了你能够飞的有多高。 

第一次到亚细亚友之会外语学院是在大学三年级的时候参加中南林业科技大学的 3+1 交换留学，在大

学的时候是日本语专业，日语对我来说就像是一把钥匙，为我开启了世界的大门。特别是通过与亚细亚一

年的交换，认识了很多的人，中间不乏日本朋友。通过打工第一次尝试凭借自己去赚取一些生活费，甚至

后来还挑战了 family mart 的正社员的考试。对于我来说，来日丰富的生活与体验改变了自己很多。 

回国之后马上面临毕业的选择，究竟是回日本还是留在国内找寻机会，其实自己真的迷惘过，当然就

现在结果来说当初的选择肯定是没有错误的。其实，我相信对于我自己以及很多人来说，遵循自己内心的

选择也许才是最正确的答案。从高中开始与日本的一系列“邂逅”让我最后选择回到这个国家。下这个决定是

在 15 年的 11 月份，其实从那个时候起自己就意识到了，留给自己的时间不多了，所以从 15 年的 12 月份

起自己就全身心投入到准备日本大学院所需的英语成绩。 

首先，我要打消很多人的一个误区。 

很多人会说，来日本考大学的人，一般都是某种程度上都是因为日本的大学英语要求没有那么高。但

是，又有谁知道，一个准一流私立的 march 里的法政的新闻专业免除英语笔试都至少需要托福 91 分的成

绩。上智大学则需要 96 分，这样的分数申请全美前 60 都是完全可以的。更不要说庆应和早稻田或者东大

这样的一流大学。其实来日本考学的很多人，都是有备而来的尤其是英语，在一个周围都是托福最低 70 以

上，托业至少在 740 以上的环境里，与别人去竞争谈何容易。这还只在是用日语向大学提出申请的前提下，

如果希望用英语报名出试，分数至少是托福 80 以上托业也要在 800 以上。所以，我的第一个建议就是，不

要怠慢英语学习，英语对于日本考学尤其是好的大学真的太重要了，既有可能成为你最大的优势也有可能

成为你最大的阻碍，这取决于你的努力。 

第二个建议，就是你一定要决定好你自己要航向哪片“星辰大海”，说简单点就是要有一个非常明确的目

标。也许这样说比较残酷，但这就是当今社会的现实。一流大学尤其是日本的一流大学的文聘至少可以保

证你顺利地通过大公司的第一轮材料审查。所以，既然来日本，为何不去考一所至少在 times 上有排名的

大学呢？很多人来日本之后会想要体验生活，做各种打工，或者去逛一逛传说中的宅男圣地，再或者就是

干脆宅在寝室里打游戏。还是那句话，人一定要有一个明确的目标，你来日本究竟是来做什么的。父母为

你投资，含辛茹苦，难道就是希望看到一个天天在寝室里打游戏的你？ 

再或者，有些人希望通过打工体验社会生活，这样的想法其实是好的。但是我的个人建议是，打工会

压榨你最宝贵的学习时间，如果希望能够进入一所好的大学去学习，我觉得至少每天要保证自己 6-7 个小

时全身心地投入在学习上。这还只是最保守的估计。如果要转换专业，比如我就是由日本语专业转换到了

媒体专业。这样你就更要付出比其他人多几倍的努力去弥补大学 3 到 4 年的专业知识的差距。况且，当你

上了一所很好的日本大学，对于你以后的打工生活也会非常有帮助。因为它会给你十足的信心让你去做做

一些时给非常高的工作，比如说私塾的老师。可以让你有更长足的发展。我来日本的时候也曾经想过自己

要去做什么，要去一所怎样的大学。 

我在国内只是从一所很普通的一本大学毕业，不能说什么都没学到，至少是没有很认真地去对待自己

的目标。但是我相信，当你拿到一流大学的合格通知的时候，你一定会挺起胸膛，坚信自己当初的选择没

有错。请一定要认真对待自己的目标，拼尽一切去努力，我相信最后的你一定会为这样的自己而感到自豪。 

 


